

(1) 昭和26年9月8日

## THE KODA KOHO

(土曜日)

我が國の孝を基とした家族制度は戦後民法や戸籍法の改正で、家を中心から夫婦中心へと大きく變り、國民総て新憲法の下個人として尊重される民主主義の理念に立つて新たな家庭倫理から秩序が維持されねばならぬことになつたが、今尙一部封建的な慣習を残し、新舊思想の違ひから親が結婚を許さざぬと心中する男女娘の身を賣る親、子の命を奪う親子心中のような人間性の冒瀆が次々に發生する中で、新しく社會にクローズアップされて來たのは老人の問題で、法律を盾に長男から見捨てられる姑、同居を断られて頭頭に迷い人生の末路を寂しく送る悲惨な老人等々、余り關心を持たれない社會問題として愈々深刻化されてゐる。

最近の調査によれば、生活保護法の該當者約二百万人中四十万は老人でその一〇%が養老施設收容を必要とし從來顧みられなかつた養老院が

## 九月十五日は としよりの日



第17號  
所田館郡  
行縣村公所  
愛幸印  
岡崎活版

## ◎對日講和條約に

(アルベット順)

1 アルゼンチン  
2 オーストラリア  
3 ベルギー  
4 ボリヴィア  
5 ブラジル  
6 カンボジア  
7 カナダ  
8 セイロン  
9 チリ  
10 コロンビア  
11 コスタリカ  
12 キューバ  
13 ドミニカ  
14 エクアドル  
15 エジプト  
16 エル・サルバドル  
17 エチオピア  
18 フランス  
19 ギリシア  
20 グアテマラ  
21 ハイチ  
22 ホンジュラス  
23 インドネシア  
24 イラン  
25 イラク  
26 ラオス  
27 レバノン  
28 リベリア  
29 ルクセンブルグ  
30 メキシコ  
31 オランダ  
32 ニュージーランド  
33 ニカラグア  
34 ノルウェー  
35 パキスタン  
36 パナマ  
37 バラグアイ  
38 ベル

日本  
47 アメリカ  
45 エネスエラ  
43 南アフリカ連邦  
41 シリア  
46 ウルグアイ  
48 ヴェトナム

◇講和成立を祝いて

新らしき光を浴びて

國人はいま眉上げぬ  
美わしき富士の高嶺に  
新らしき歌を捧げむ。

堅琴の絃を律せよ  
高らかに樂を奏でよ

はるかなる世界の道に  
あやまたず時を進めよ

清らなるこの國土に  
希望満き花を絶やさず

ひとすじの理想を染めて  
新らしき旗のかゝげむ。

◇講和音頭

一、晴れた晴れたよからりと晴れた

空もはれだし 気も晴れた  
講和日和で 世がはれた。

二、握り直したあの手にこの手

富士も笑顔で ほのぼのと  
平和日本の 風が吹く。

三、夢を見た見た 夜事の夢に  
講和日本の 晴すがた

大和島根の 立てなおし。

第二表 家畜共濟掛金率									
種類	めん羊の雌雄	羊山の他雄	馬の他雄	牛の他用種雄		死亡廢用	疾病傷害	生産	共濟目的
				そ種の	そ種の				
豚	六〇・一七	六〇・一〇	八元・八三	四四四・一五二	一五六・三〇五	三五三%	八・二%	一八・〇%	共濟目的
種類	六〇・一七	六〇・一〇	八元・八三	四四四・一五二	一五六・三〇五	三五三%	八・二%	一八・〇%	死亡廢用
種類	六〇・一七	六〇・一〇	八元・八三	四四四・一五二	一五六・三〇五	三五三%	八・二%	一八・〇%	疾病傷害
種類	六〇・一七	六〇・一〇	八元・八三	四四四・一五二	一五六・三〇五	三五三%	八・二%	一八・〇%	生産

○農村妊娠婦の  
攝生について

上充農村は都市に比べて醫療施設が不十分で、一般に保健知識も少なく、そのために次のこととされたい。

幸田村議會の同意を得て幸田村公平  
委員に選任する伊野鯉之助  
愛知縣額田郡幸田村長 本多伴吉  
内鉢 木兵吾助  
幸田村嘱託助産婦会

◎ 公平委員選任

一大政翼賛會の部  
2 鈴木兵助 1 伊野醒之助  
3 若林藤三郎  
年田岩助 3 長軍長人  
4 幸部一 部会長  
5 田中義雄 4 都築峯治  
6 佐藤義雄 3 須田義雄  
7 佐藤義雄 2 佐藤義雄  
8 佐藤義雄 1 佐藤義雄

去る六月三十日左記八名に對して公職に歸する就職禁止退職等に關する勅令第四條の二第一項の規定による罷官該當者としての指定の理由を取消された。

家畜の共濟について

◎追放解除

原角附

# 郵便局市内區の擴張について

2剤1幼虫駆除發生する處え除虫駆除成虫撒きましょう。洞穴虫駆除社寺そり他の古井戸や公衆便所空家等の蚊のすみましょう。場所へDDT水和剤を撒きましょう。各家庭では毎週一回便所台所湯殿所や天井にDDT油剤を撒きましよう。草や下枝を伐りましょら。木の使用脳炎發生のおそれある蚊帳はねる時必ず蚊帳をつりましょう。

## ●日本脳炎の防除

腹壁のゆるんだ方は胎児の位置が機らぬ爲め、本人の気持のよい程度に卷けばよろしい。三、食べ物 妊娠中の胎児は母体を犠牲に栄養をとるので母親に對するも大変な負担である。したがつて、妊娠中の栄養の補給こそ大切であります。特に農村では牛、豚肉、魚類等の動物性食品が少ないので、鶏肉、土用魚等の植物性食品を多く食べよしいうようだ。また、カロリーよりも土の多いものをうんととり何でも偏りない。又産後もお粥期間を多くして副食を多くとり入れて赤ちゃんを健全に育て下さいたい。



類別	文化	保健	地歴	童話	タク
番号	題名	台所の改善	赤い羽根	手洗いじいさん	134
8 7 6 5 4 3 2 1番	カラスのカア吉	石地蔵裁判	報恩出世餅	二宮金次郎	133
なかよし	お母さんの話	芝演の革財布	長靴をはいた猫	ジャンヌダルク	132
5ライオンとこねずみ	あめふり	虹物語	難波船	131	131
ひばりのひつこし	からすときつね	一つぶのいちご	129	128	129
4 8	4 8	8 16	12	124	125
枚数	部	部	部	部	部
4	8	8	12	○	○

最近十二年間小學校兒童數調 SHIGA

校名	坂崎		幸田		荻谷		深溝		全村		
	學級數	兒童數	學級數	兒童數	學級數	兒童數	學級數	兒童數	學級數	兒童數	
年度											
昭和15	尋高	6 1	261 91	12 3	477 117	6 1	218 45	6 2	202 68	30 7	1,218 321
〃16	尋高	6 2	205 58	12 4	504 128	6 1	214 45	6 2	297 68	30 9	1,220 299
〃17	初高	6 2	214 61	12 4	494 126	6 2	229 53	6 2	308 72	30 10	1,245 312
〃18	初高	6 2	227 56	12 4	517 131	6 2	238 65	6 2	317 69	30 10	1,294 321
〃19	初高	6 2	223 63	12 4	542 132	6 2	262 65	6 2	331 76	30 10	1,358 736
〃20	初高	6 2	230 77	12 4	621 154	6 2	300 64	6 2	363 100	30 10	1,516 395
〃21	初高	6 2	236 76	12 4	651 154	6 2	320 72	8 2	374 99	32 10	1,686 411
〃22		6	259	12	650	6	304	7	372	31	1,585
〃23		6	269	13	682	7	312	8	373	34	1,636
〃24		6	261	12	680	8	327	7	353	33	1,621
〃25		6	261	14	708	9	351	6	348	35	1,668
〃26		6	282	15	740	10	386	8	364	39	1,771

テジオ体操は簡単で覚え易く、新しみ易く作られているので、老若男女どなたにも出来、深くやる時は汗を流す程の強い運動になりますが、浅く軽くやつても運動の効果は百分百です。肩のこりや疲労などの恢復には持つてこいです。毎日続けてやれば胃腸や内臓も丈夫になり長寿を保つこと請合です。

□ さあ皆さんラジオ体操をやりましょ

氏名		生年月日		住所	
姓	名	年	月	日	町
杉浦	治助	文久	2	9	8
志賀	りき	元治	3	8	28
山本	むめ	元治元	3	8	28
鈴木	つね	元治7	3	8	28
伊與田	此吉	元治7	3	8	28
山本	みね	慶應元	3	8	28
長谷	良藏	慶應元	3	8	28
三浦	ちい	慶應元正	3	8	28
金沢	ゆき	15	1	2	1
小山	熊太郎	15	1	2	1
林	げん	15	1	2	1
坂崎	坂崎	15	1	2	1
九	崎七五	15	1	2	1
字	西ヶ	15	1	2	1
楳畑	楳畑	15	1	2	1

## 最近の戸口 (8月31日現在)

支所名	戸数	人口			計
		男	女	合計	
長崎	60	140	168	308	
久保田	60	180	160	340	
坂町	239	649	630	1,279	
	(359)	(969)	(953)	(1,927)	
大草	258	679	706	1,385	
高力	91	277	287	564	
	(349)	(956)	(993)	(1,949)	
新田	34	97	91	188	
鶴田	146	455	453	908	
岩崎	301	875	768	1,643	
横落	67	196	83	279	
	(548)	(1,623)	(1,395)	(3,018)	
萩	118	322	345	676	
芦谷	150	378	522	900	
幸田	194	477	518	995	
	(462)	(1,177)	(1,394)	(2,571)	
里	161	422	426	848	
海谷	104	256	298	554	
市塙	201	496	520	1,016	
	(466)	(1,174)	(1,244)	(2,418)	
計	2,184	5,899	5,984	11,883	
新光レイヨン	1	98	1,437	1,535	
合計	2,185	5,997	7,421	13,418	

## 昭和二十六年度國民につけあい共同募金運動について(承前)

伊野鯉之助

## 5 配分の基準

配分額は左に留意し区域の実情に即して定めた基準で算出する。受配者の二十七年度事業計画に於て配分の対象となる事業内容の経費の不足額を基礎とし事業実績

諸調査による資料寄附者の意見及び社會福祉協議會の意見等を参考に算出すること。

主として受配者の経常費及び設備の修理改善に要する臨時費に當てること。

ハ、増築又は新築に要する臨時費又は新規事業に對する配分は寄附者の費用に重複配分しないこと。

本、連絡団体に對する配分はその効果に十分留意して行うこと。

ニ、公の受託事業に對してその受託事務後調査

の費用に重複配分しないこと。

本、連絡団体に對する配分はその効

果によつて行うを原則とするが募金實績額の不足その他のために必要ある時は配分計画を調整する

配分は二十七年二月末日までにこれを決定する。

8 受配金の傳達

7

6

5

4

3

2

1

## ◎野菜果物の皮の利用法

茄、瓜、大根、人慈等何でも野菜の皮は捨てずに天日に當し、生乾きの時刻んで更によく干し上げておくと、五目飯の具にもよく、煮出せばおいしいスープができる。よく戻して油で炒めると、ちよつとした箸休めに喜ばれます。果物の皮も同様にして油でさつと揚げると、氣のきいたおつまみ物によろしい。——露子——

受配者に對する配分金の傳達は數回に分割して行う等實情に即して實施する。

## 9 受配金の監査

受配者に對する監査は配分金の使途に關係ある範圍で行う。

## 10 配分の取消

配分の決定後に受配者の事業が配分の條件より低下しましたは事業の變更中止等がなされた場合には配分を變更中止または配分金を返還させることができる。

## 11 調査研究

募金の實績額並びに配分額の統計は全國統一の分類方法によつてこれを行ふ。

## 12 現任訓練

募金の實績額並びに配分額の統計は全國統一の分類方法によつてこれを行ふ。

## 13 現任訓練

事務担任者(有給者及び奉仕者)の現任訓練のために研究會の開催及び手引書資料等の作製を行う。

## 14 現任訓練

事務担任者(有給者及び奉仕者)の現任訓練のために研究會の開催及び手引書資料等の作製を行う。

郷土史資料  
(その十六)  
志賀又郎著  
助役の巻

(その十六) 志賀又郎  
勅設の巻

甲、九月には重陽の節供といふのが  
あるそうですね。



四季の民俗

（その九）

「も關係があるらしい。」  
甲、それは初耳ですね。

乙、陽曆九月には菊が咲かないのでも現  
在殆ど行われないが、一名菊の節供ともいわれ五節供の一つだつた。菊花に被せた綿でこの日類を拭うと皺がのびるとか、九日朝菊花の花においた露か菊花を浮べた酒を飲むと長生するとか、菊と長寿に關する種々の習慣があつた。

て、後の雛といつて三月に較べれば  
簡単だけれど、主に關西で行われ  
たらしい。京大阪堺で雛を飾るし  
伊豆縞取、伊勢桑各邊ではかもじ  
草で人形を作つて棚に祀り供物を  
供えて祝つた後川え流すようだ。  
つまり季節の變り目と大切な農業  
の區切り目に除災を祈ると共に、  
人の心構えをつくる機會であつた  
のだ。

◆彼岸の中日

現世の煩惱から解脱して佛道の悟りの岸に至ることが佛道修業の路であ

シナから傳つた、九月九日は一年中で陽が重なる最終の日として特に尊ばれる習慣があつて、重陽の節供といわれ文人趣味に叶つて江戸時代までは相當盛だつた。之も實はその前からこの時期に收穫前の除災の祭があつて、自然に重陽や菊の愛好と結びついて來たらしい。面白い事に之が三月の雛祭と

秋分の日 なつた人々をしのぶ  
祖先を敬い、なく必ず國旗をお忘れなく

シナから傳へた。九月九日は一年中で陽が重なる最終の日として特に尊ばれる習慣があつて、重陽の節供といわれ文人趣味に叶つて江戸時代までは相當盛だつた。之も實はその前からこの時期に收穫前の除災の祭があつて、自然に重陽や菊の愛好と結びついて來たらしい。面白い事に之が三月の雛祭とい

現世の煩惱から解脱して佛道の悟りの岸に至ることが佛道修業の路であつて、その悟の岸を彼岸といふ佛教の思想から出た語である。その中日を春分秋分としたのは全く我が國の獨創である。

晝夜長短の變り目に祖先を祀り自己の反省修養をしたのは氣節の上からいつても精神の上からもよい時季を捕えたと思う。



